

8 RÉGION

SAVAGNIER Un couple de retraités souhaite lancer une nouvelle association dans la région. Une conférence donnée par une docteure en psychologie est prévue pour démarrer le projet.

Des grands-parents créent leur école

ANTONELLA FRACASSO

Ne vous y trompez pas, l'école des grands-parents imaginée par le couple de Vaudruziens Marie-Thérèse et Jean-Michel Erard n'est pas un club des aînés. Leur projet d'association envisage des rencontres entre papis et mamies de tous âges dans le canton de Neuchâtel. Un lieu pour réfléchir et apprendre à créer des liens forts avec ses petits-enfants, au-delà d'une simple garde de bambins.

Bien qu'habitant à Savagnier, le couple de retraités ne souhaite pas confiner son projet au Val-de-Ruz. «*Nous aimerions créer une association active sur le Littoral, dans le Haut et au Val-de-Ruz*», signale Marie-Thérèse Erard. Le Val-de-Travers possède déjà son Ecole des grands-parents depuis quatre ans.

Si certains n'ont aucun problème avec leur nouveau rôle de grands-parents, d'autres rencontrent davantage de difficultés. L'association peut les aider à trouver des réponses, relève Marie-Thérèse Erard. «*Comment peuvent-ils trouver leur place sans être ni trop envahissant ni trop laxiste?*»

Activités intergénérationnelles

Marie-Thérèse et Jean-Michel Erard sont les grands-parents de quatre petits-enfants âgés de 6 à 11 ans. «*Quand nous sommes devenus grands-parents, nous travaillions tous les deux. Ce n'est que lorsque mon mari a pris sa retraite, il y a quatre ans, qu'il a gardé les*



Au-delà d'être de simples nounous, Marie-Thérèse et Jean-Michel Erard imaginent des grands-parents prêts à partager de nouvelles activités avec leurs petits-enfants. RICHARD LEUENBERGER

deux fils de ma fille aînée», raconte Marie-Thérèse Erard, qui a pris sa retraite un an après son époux. Leur carrière dans l'enseignement — Jean-Michel était directeur de l'école secondaire de Saint-Blaise-Marin et Marie-Thérèse était cadre à la Haute école pédagogique — explique peut-être ce besoin de transmettre leur savoir.

«*J'ai lu un livre de Vittoria Cesari Lusso sur le rôle des grands-pa-*

rents. C'est comme ça que j'ai découvert l'existence de l'association», relève Marie-Thérèse Erard. Membre depuis 2011 de l'Ecole des grands-parents de Suisse romande, basée à Lausanne, ils ont décidé de lancer leur propre association dans la région. «*Nous avons signé un accord de coopération avec l'Ecole des grands-parents de Suisse romande. C'est avec son concours que nous organisons une première soirée le 30 octobre à Neuchâtel*», précise Marie-Thérèse Erard (lire encadré). «*Si notre association se crée, elle fonctionnera sur un principe d'autonomie et sera indépendante financièrement.*»

Un programme sur une année sera présenté lors de cette soirée. Il comprendra des cafés thématiques et des activités intergénérationnelles.

«*La grand-parentalité est un créneau important. Les thèmes abordés se-*

ront variés.» Du plus léger comme apprendre à faire de la confiture avec ses petits-enfants. Au plus sérieux, tel que les problèmes rencontrés par les grands-parents qui ne peuvent

plus voir leurs petits-enfants. Ou encore: mon petit-fils est gay.

«*Si l'intérêt est là, une association pourrait se créer dans les mois à venir*», ajoute Marie-Thérèse Erard. ●

Rôle dans la société

Pour lancer le projet dans le canton, Norah Lambelet Kraft, fondatrice et présidente de l'Ecole des grands-parents de Suisse romande, expliquera les fondements et les objectifs d'une telle association. Suivra une conférence sur le thème «*Quel rôle pour les grands-parents dans la société d'aujourd'hui*» par Vittoria Cesari Lusso, docteure en psychologie à l'Université de Neuchâtel. Cette première rencontre aura lieu le mercredi 30 octobre, à 20h, à l'Hôtel des associations, rue Louis-Favre 1, à Neuchâtel. Entrée libre. Plus d'infos au 032 853 47 77.

La prochaine rencontre de l'Ecole des grands-parents du Val-de-Travers proposera un café sur le thème «*Découvrir la Fédération des associations des parents d'élèves du canton de Neuchâtel*», à la salle de la Cure, à Môtiers le jeudi 31 octobre à 19h45. Entrée libre. ●

«**La grand-parentalité est un créneau important. Les thèmes abordés seront variés. Du plus léger au plus sérieux.**»

MARIE-THÉRÈSE ERARD GRAND-MAMAN, DE SAVAGNIER